

LOS TRES PODERES

Juan López Miguel



EPISCOPADO: VIOLENCIA ELECTORAL, RIESGO PARA LA ESTABILIDAD DEMOCRÁTICA; NO SE JUSTIFICA COMPLICIDAD CON LA DELINCUENCIA

72 horas después de iniciar el proceso electoral federal, Iglesia católica en este país, a través de un comunicado de 4 páginas, "Por el Bien de México, Primero la Democracia y el Estado de Derecho", en el que manifiesta su postura en campañas y elección para Presidenta de la República, 128 senadores y 500 diputados federales.

De esa manera, la Conferencia del Episcopado Mexicano, con el puntual título que ponen a su virtual opinión de cómo debe guiarse la elección para aquellos encargos de elección popular, envía señales y dedicatorias directas a los actores políticos que contienden por la titularidad del Poder Ejecutivo Federal, una curul o un escaño.

Domingo pasado, obispos del país que integran ese órgano religioso de la Iglesia católica, en un manifiesto que firman dirigentes de la CEM, Monseñor, Rogelio Cabrera López, Arzobispo de Monterrey, en su calidad de presidente y Monseñor, Ramón Castro Castro, Obispo de Cuernavaca, secretario General de la Conferencia, observan el proceso electoral ideal, desde su óptica ciudadana y eclesiástica.

En el inicio de su postura, ponderan inicio de campaña electoral 2024, "con el único deseo de construir juntos, apoyados en la verdad y la justicia, el ambiente propicio para celebrar en paz este importante proceso político".

En 4 páginas, resaltan que nuestro país, es una gran nación unida por su origen, valores, cultura e historia, que se encuentra en permanente construcción, "tarea en la que todos los ciudadanos estamos convocados a participar con generosidad, desde los propios valores y capacidades, de forma personal y social".

:				•	of COLOR AS	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
:				(Los tres poderes		05/03/2024	OPINIÓN
٠					Y	2,00 4 00 30000 00			

La grandeza de país, exponen los Obispos de la Iglesia Católica, llama en momentos especiales, a dar los mejor de los mexicanos, tal como sucederá, sin duda, en el proceso electoral de este año 2024, que culminará el domingo 2 de junio".

En virtual convocatoria a acudir a ejercer el voto ese día, señalan:

"Merecemos una jornada histórica que, con una nutrida participación ciudadana, fortaleza la paz y el desarrollo de nuestro país, unido en la riqueza de su diversidad, proyectándonos con esperanza hacia el futuro, gracias a la observancia del estado de derecho y a la madurez democrática que hemos alcanzado".

En el contexto de elegir aquellos representantes populares, además, 8 gobernadores y jefatura de gobierno CDMX, Congresos locales y alcaldes, hacen alusión a flagelos de violencia y delincuencia que permea en el país:

"Pero también sabemos ya de algunos riesgos que amenazan la estabilidad democrática mediante la violencia criminal que, al mismo tiempo, afectan la libertad ciudadana. Estamos a tiempo, de evitarlos, confiando en la fortaleza de las instituciones electorales y en la honestidad de todos los candidatos".

En virtual exhorto a ciudadanos que integran Lista Nominal de Electores del Instituto Nacional Electoral (99, 023,975, corte al jueves pasado) y funcionarios de casilla, Monseñor, Rogelio Cabrera y Monseñor, Ramón Castro, convocan:

"Participemos todos, en lo que a cada uno nos toca, vigilando con esmero el proceso electoral en su conjunto, hasta la entera jornada del 2 de junio, donde los verdaderos demócratas, como fruto de un proceso ejemplar, deberán reconocer los resultados sin apasionamiento, dejando de lado intereses meramente partidistas y conductas egoístas, poniendo por delante el bien común de nuestro México".

En ese contexto, la candidata presidencial del PAN-PRI-PRD, ya dejó en claro que, de perder, "no tomaría el Paseo de la Reforma", entonces, no creemos que la dedicatoria sea para Xóchitl Gálvez Ruiz.

El bien común de la nación, añaden Arzobispo y Obispo, sentido común de los mexicanos, agregamos nosotros, "exige que vivamos esta experiencia de renovación democrática con libertad y con responsabilidad; respetándonos unos a otros, desde nuestra legítima pluralidad cultural con

:				A STATE OF THE PARTY OF THE PAR	1	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
:						Los tres poderes		05/03/2024	OPINIÓN
						200 a co pouce co			

la que se enriquece nuestra sociedad, tal como se manifiesta en la vitalidad de la sociedad civil organizada, con todos sus matices y en los organismos intermedios de distintos sectores".

Decisiones ciudadanas que se orientan al bien común, consideran los máximos jerarcas de la Conferencia del Episcopado Mexicano, implican respeto a la dignidad humana, derechos ciudadanos y preocupación subsidiaria por los que menos tienen.

Contexto, en el cual, la Iglesia católica de este país, observa:

"Toca a las autoridades un correcto desempeño en sus responsabilidades para garantizar la participación ciudadana. Es así como entendemos la expresión, según la cual, la política es una de las formas más elevadas de la caridad, porque sirve al bien común", Papa Francisco, Fratelli Tutti 180.

Cual ciudadanos de la vida civil, militantes de un partido político, los jerarcas de la CEM, opinan del proceso electoral en el que está el país, desde el viernes pasado, previo periodo de precampaña e intercampaña:

"Todos deseamos que este proceso electoral de 2024, sea un ejemplo de civilidad, a la altura de la cultura democrática que los mexicanos hemos ido construyendo y perfeccionando en las últimas décadas, a través de leyes e instituciones que nos regulan".

"Por lo que es necesario, que los distintos actores políticos, sin excepción, comenzando por las autoridades y siguiendo con los candidatos, partidos y ciudadanos, cumplamos las Leyes y las Normas en materia electoral. Por el bien de México, primero la democracia y el Estado de Derecho".

Sin ambages, ponderan:

"Toca a los responsables de las instituciones electorales, el Instituto Nacional Electoral, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación y la Fiscalía Especializada en Delitos Electorales, actuar con apego a la imparcialidad y la justicia, con ética y competencia profesional, para garantizar que el proceso se desarrolle con plena legalidad y con oportuna corrección de las anomalías que pudieran presentarse".

Sin hacer omisión a la parte del gobierno federal en el proceso electoral:

"También consideramos necesario que las autoridades responsables de la seguridad ciudadana y las fuerzas del orden (Sedena, Guardia Nacional y Semar), a nivel estatal y nacional, garanticen la protección y el ambiente de paz de tal manera que se eviten, por motivos electorales, las agresiones,

:				7	one a	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
:						Los tres poderes		05/03/2024	OPINIÓN
					Y	200 u co pouci co			

los atentados y los lamentables asesinatos de candidatos, políticos, familiares periodistas y demás ciudadanos".

"Por lo demás, la seguridad deberá estar garantizada en todos los rincones del país el próximo domingo 2 de junio, sin excepción alguna", exigen representantes de la Iglesia católica en nuestro país.

Inmersos en virtual crítica a violencia y delincuencia que permea en el país, dirigentes de la CEM, advierten:

"Creemos que el peor de los escenarios, el que mayormente debemos evitar, es aquel en el que el crimen organizado y otros grupos delincuenciales intervengan en el proceso electoral, en cualquier lugar y momento".

"La democracia electoral mezclada con la delincuencia es un binomio totalmente inaceptable, es un signo de la más deplorable corrupción que se debe evitar a toda costa", reiteran.

Tajantes, puntual, la crítica, advertencia de los Obispos mexicanos, a los flagelos de violencia y delincuencia, cuando añaden, quizá, quizá, dice la canción, con dedicatoria a "ysq":

"¡Por ningún motivo se puede justificar y mucho menos, entrar en complicidad!",

Con matices, añaden otra dedicatoria, a la situación que impera en México:

"Las condiciones por las que atraviesa el país, desafortunadamente no son las mejores, pues es evidente que, desde hace tiempo, nuestros problemas son muchos en materia de seguridad, desigualdad social, crecimiento económico, insuficiente empleo formal y digno, cobertura y calidad educativa y de salud, migración, polarización social y otras problemáticas".

"Coincidimos en que el reto mayor está en hacer valer vivir en un verdadero Estado de Derecho como primer paso para superar la corrupción y nuestras carencias", rematan, con alusión, seguramente, a los escándalos de presunta corrupción entre la clase política en el poder.

Representantes de la Iglesia católica, expone que México necesita campañas electorales, limpias, legales y austeras; con abundancia de propuestas responsables y serias; dejar de lado las descalificaciones de los contrincantes, para dar lugar a la búsqueda de soluciones auténticas para nuestros problemas, y tomar en cuenta, seriedad de los mismos.

:								o color	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
:	:	:	:	:	:	:	:		Los tres poderes		05/03/2024	OPINIÓN
								3	200 a es pouco es			

"También nos conviene, a todos, la libertad de expresión en el legítimo ejercicio de los comunicadores y los ciudadanos, sin que, por ello, se ponga en riesgo la vida o seguridad de las personas".

Monseñor, Rogelio Cabrera y Monseñor, Ramón Castro, exhortan:

"Requerimos campañas electorales que favorezcan el ejercicio del voto libre, informado y secreto, sin manipulaciones ni engaños, sin injerencias indebidas de las autoridades gubernamentales ni de cualquier índole. Lo decimos con toda claridad: ¡deseamos una elección en la que participemos todos! ¡evitemos cualquier retroceso democrático!".

Con atención especial a los jóvenes mexicanos, lanzan otro exhorto:

"No es tiempo de apatía, indiferencia o abstencionismo. Es tiempo de participación y compromiso. Exhortamos a todos los ciudadanos, especialmente a los jóvenes, a informarse, interesarse y tomar sus propias decisiones, buscando el bien de la nación".

Convocan a partidos políticos y candidatos, conducir su campaña con ética, altura de miras "y que no pierdan de su horizonte de acción, el bien común". Esto incluye, añaden, "la más grande de las actitudes cívicas en democracia, que es la participación generosa y la aceptación de los resultados finales".

Insisten en poner de manifiesto su anhelo en el sentido de que todo el proceso se realice por cauces legales para evitar conflictos postelectorales innecesarios y costosos, fundados en posiciones arbitrarias y sin sustento".

Como externan que el pueblo desea una sociedad en paz y concordia, con mejores oportunidades para todos, contexto en el cual, piden a los candidatos a un puesto de servicio público, "corresponder a estos anhelos y trabajar generosamente por la unidad, la justicia y la paz, a fin de construir un México mejor, el que todos anhelaos y merecemos".

En otras palabras, la Iglesia católica en México, exige un proceso electoral en paz, seguridad que brinden las instituciones responsables, y remarcan, hasta en dos ocasiones, que los contendientes "de Xóchitl y Claudia, para abajo", acaten resultados finales, sin conflictos postelectorales.

No es casualidad ni coincidencia, que, en su conferencia de inicio de semana, la candidata presidencial del PAN-PRI-PRD, resaltó que sus recorridos por el país durante 90 días, los llama "Por un México sin miedo".

:							•	COLON AND AND AND AND AND AND AND AND AND AN	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
:	:	:	:	÷		:			Par trac hadanas		05/03/2024	OPINIÓN
÷									Los tres poderes			

Postura de la Conferencia del Episcopado Mexicano, en la cual, hacen alusión a "ysq" a no ser omisos en garantizar seguridad al país en el proceso electoral, ni mucho menos incurrir en complicidad con flagelos de violencia y delincuencia que, reiteramos permean en la nación.

¡Zas!

EN EL CHACALEO

Próximo lunes, en CDMX, Conferencia del Episcopado Mexicano, alista encuentro con las candidatas y candidato presidencial, Xóchitl Gálvez Ruiz, Claudia Sheinbaum Pardo y Jorge Álvarez Máynez... El asunto, una mediación de paz con los hacedores de violencia y delincuencia en algunas regiones del país, cual Morelos, Guerrero, Michoacán, Estado de México, Chiapas, Veracruz, Tamaulipas, Guanajuato, Jalisco, NL... Postura de la CEM en el proceso electoral que vive la nación, resalta seguridad, paz y rechazar violencia y delincuencia, que alteren o propicien campañas electorales de miedo... En ese propósito, buscan acuerdo con la terna presidencial, dos mujeres y un candidato, para obtener por acuerdo entre ellos, un comisionado para la paz, coadyuvante o mediador para ese propósito... ¡Que así sea!... ¡Por supuesto que ya estamos en contacto con la Conferencia!, no creo que hay un solo mexicano que no desee la paz para este país. ¡Y por supuesto!, que estaré presente en esta reunión que ha con el Episcopado Mexicano, aseguró ayer en conferencia de prensa, la senadora con licencia, Xóchitl Gálvez... Si el proceso electoral mexiquense, de manera virtual, está en manos de Arturo Montiel Rojas, el ex gobernador debe entregar buenas cuentas y no incurrir en simulación, como la que hubo el año pasado para elegir gobernadora, cuando dejaron a su suerte a Ale del Moral, quien no estuvo el domingo pasado, en el mitin que se llevó a cabo en el CDE y prefirió estar con su familia... ¡Ojalá!, Xóchitl Gálvez, rescate a los nuevos valores del PRI en el Estado de México, que mucho habrán de servirle para su proyecto de futuro... Y que esta vez, el tal amlito", no sea cómplice ni calle, si en el PRI Edoméx, poco o nada hacen para repuntar al " partido que encumbró a traidores como Alfredo del Mazo Maza y el senador, Eruviel Ávila Villegas, ahora en el grupo parlamentario que se conoce el de los desechos del PRI... ¡Uf!... En el contexto del desliz claudista, "¡que siga la corrupci...!", en redes sociales, el Vox Populi se dio vuelo con el video, ya viejo, hay que decirlo, en el que el periodista, Jalife, critica de manera visceral a la ex jefa del gobierno en CDMX... Marcela Guerra Castillo, Rubén Ignacio Moreira Valdez, PRI; Jorge Romero Herrera, PAN, van por continuar en su quehacer legislativo en Cámara de Diputados y no tienen obligación de solicitar licencia a su encargo para mantenerse en la continuidad como representantes populares, cual reforma constitucional en materia electoral, 2014... Lo que seguía era que el Congreso emitiera reformas a legislación secundaria, para regular bien a bien la continuidad

:								7	A SOLDS A	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
:	:	:	:	:	:	:	:			Postnos hadanas		05/03/2024	OPINIÓN
										Los tres poderes			

legislativa... El diputado Moisés Ignacio Mier Velazco, va para senador de la República, pero seguramente ya no como coordinador parlamentario, porque esa vacante, en LXV Legislatura, sería para Marcelo Ebrard... ¿Y si el presunto desliz de Claudia Sheinbaum durante el arranque de su campaña en el Zócalo-CDMX, no fue tal? ¿Eh?... No falta quien resalte que, a lo mejor, fue un mensaje con destinatario, ¡códigos políticos, pues!, en un mitin partidista... Lo que sea, pero el desafortunado desliz, ya tiene costo político-electoral para ella y "ysq"... Bastión electoral mexiquense, Ecatepec, en su campaña Por un México sin Miedo, este martes, mediodía, en un auditorio de la colonia, Jardines del Tepeyac -Salón Aries Premier, calle Azucena Azahares 23, esquina calle Azucena-, en ese municipio, Xóchitl Gálvez, encabeza Encuentro de Seguridad y Movilidad... Ayer por la tarde, en Progreso, Yucatán, la senadora con licencia encabezó el encuentro "Unidos, gana Progreso", evento al que acudió la ex gobernadora del estado, Dulce María Sauri Riancho... "Mi querida Dulce María, ¡qué gusto verte! Gracias, querida amiga, por estar aquí. Una mujer que muchas mujeres aprendimos de ella", espetó candidata presidencial a la priista... El clásico de Roberto Madrazo, jsí se puede! jsí se puede!, se escuchó, jy fuerte!, en el Parque Independencia, cuando la candidata presidencial del PAN-PRI-PRD, ofreció propuesta de pensión para nuestros adultos mayores, a los 60 años... Además, adelantó que regresan las estancias infantiles y escuelas de tiempo completo, proyecto que llama Programa Nacional de Cuidados, con dedicatoria para las mujeres... ¡Vaya!... Con el propósito de establecer principios y acciones para que los menores vivan una vida libre de violencia en el ámbito familiar, educativo, deportivo, digital y de salud, senadores de la República de varias bancadas, presentaron iniciativa que reforma y adiciona diversas disposiciones a varios ordenamientos legales... Entre los promoventes del proyecto, Emilio Álvarez Icaza Longoria, Gustavo Enrique Madero Muñoz y Germán Martínez Cázares, del Grupo Plural; Josefina Vázquez Mota y Minerva Hernández Ramos, del PAN; Patricia Mercado y Juan Zepeda Hernández, del MC, así como Antonio García Conejo y Miguel Ángel Mancera Espinosa, PRD... Nuestro **Correo:** juanlopez23@hotmail.com... https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes sociales... Instagram: juan3poderes... Twitter: @JuanLopezMiguel... YouTube: juanlopezmiguel59...